

LOS SANTOS DE HOY  
Santos Angel de la Guarda, Ro-  
sendo, ob.; León, Donato.



# LA CONSTANCIA

DIARIO TRADICIONALISTA

EN  
LA  
ESQUINA  
DE  
LA  
AVENIDA

## ¡LA ESPAÑA IN- MORTAL VIVE Y VIVIRÁ!



El volteriano Alcibar quiere hacer ver en su artículo de ayer que las derechas, el bloque contrarrevolucionario se ha retirado por (agarrarse!) miedo a la revolución. Son sus palabras textuales: "ante el recrudecimiento de los ataques de la izquierda revolucionaria".

Y refiriéndose a nosotros dice también y con muy mala saña: "Mañana veremos quiénes son los cómplices de la revolución".

Se necesita cinismo para decir esas cosas.

Digan usted, Alcibar, quiénes se enfrentaron de veras con la fiera revolucionaria en aquellos azorados días de Octubre en los que se jugaba la pelea a tiro limpio por las calles.

Quiénes en San Sebastián actuaron como ciudadanos de verdad mientras los solidarios secundaban la huelga revolucionaria, y los primates del nacionalismo o por lo menos el radiotelegrafista honorario Monzón se comunicaba a barbillaba con sus amiguitos de la Generalitat?

¿Qué hacían los bravos requetés guipuzcoanos, como las pasaban, y de qué forma actuaban en Mondragón y en todos los pueblos de nuestra provincia, mientras en Zumárraga y otros lados, los nacionalistas intervenían directamente en actos revolucionarios?

Y ya que se trae usted esas jergueticas periodísticas con Pello Errota, doña Obdulia, doña Pepita y don Procopio, déjome no se le ha ocurrido meter en el fregado al consejero del batzoki de Renferia?

De seguro que nos hubiera contado cosas más interesantes que los excéntricos personajes de sus novelitas periodísticas. ¿Qué tema? La revolución y sus cómplices. Se podrían terminar con ese argumento todo el papel de las bobinas de su (?) periódico el famosísimo y nunca bien ponderado "El Pueblo Vasco".

////

El gobernador general de Cataluña ha solicitado muy atentamente de las entidades musicales de aquella región que no se ejecute "Els Segadors" hasta el domingo próximo.

¡Qué ganas de dar largas a las cosas! Que lo ejecuten, señor gobernador, que lo ejecuten!

////

En Córdoba unos manifestantes han solicitado del Gobierno la anulación de las elecciones en todas las provincias en que han triunfado las derechas y la disolución de todas las entidades políticas no pertenecientes al ala izquierda.

No es mucho pedir.

Han podido reclamar la restauración del Califato...

////

El Gobierno quiere convocar para muy pronto elecciones municipales, y se habla del día 12 de abril, que es un día muy simbólico.

Nos parece muy bien. Pero...

¡Valdrá lo que digan los "burgos perdidos"?

////

El presidente del Congreso, nuestro director y barbado amigo don Santiago Alba, ha ordenado que se refuercen los pupitres de los escaños en la sala de sesiones.

Podemos asegurar que no se limitaría a esta medida las de prudencia que el señor Alba ha tomado. Parece que se adoptará el uso de los vasos de papel paratintado en vez de los toscos y tabernarios vasos de vidrio que ahora se usan y cuyo empleo como arma arrojadiza se había generalizado excesivamente. Lo de los pupitres es porque en el destierro el señor Prieto ha repuesto muchas fuerzas y se teme que sus punfetas de ahora, sobre todo en el momento de declarar enfáticamente la revolución social, hagan astillas las casi secuas caobas de los escenarios.

LOS TRES MOSQUETEROS.

## REMITIDO

Don Germán Rodríguez, propietario de la CASA CLUNY, atacado insidiosamente mediante bulos inexplicables y censurables. Sale al paso de ellos manifestando su ausencia total en cuantos asuntos de política se refiere, agraciando sinceramente a quien pudiera confirmar de dónde parten dichas insidias, con el fin de desenmascarar a la persona o personas que se dedican a tan bajos procedimientos.

DR. AGUIRRE OCULISTA  
Hras: de 8 a 6  
San Marcial, 40 Teléfono 1-48-06

Consulta de 10 a 1.  
Bondilla, 20. Tel: 354 TOLOSA

**Grant**  
se resultará a Vd. el "MALTA NATURA" por sus vales sorpresas de 1 - 2 y 5 ptas. De venta en comestibles MALTA NATURA.

**ESTUDIO**  
Ignacio S-Guardamino  
(SUCESOR DE R. GORDON)

Sabatín la Católica 18 SAN SEBASTIÁN  
Preparación especial para carreras  
Jueal - Topográfico - Lavado - Na-  
ural - Adorno - Palsaje - Pintura  
Repujado - Prograbado.

Classes nocturnas económicas para obreros

## En los centros oficiales El déficit del Asilo de Caridad y la Banca local

### Se suprime la recogida de basuras al comercio

#### AYUNTAMIENTO

##### Con miras al verano

El secretario del Centro de Atracción y Turismo, señor Berasaluce, se entrevistó con el alcalde para darle cuenta de que se está realizando una intensa propaganda turística hacia San Sebastián por medio de grandes carteles en Montevideo, propaganda que hace desinteresadamente en aquella localidad.

Tal resultado está dando que ya se anuncia la llegada para el próximo verano de una caravana turística integrada por 300 personas de ambos sexos.

##### La Junta de asistencia social y su déficit

El señor Sasain manifestó que en la reunión tenida el viernes por la Junta de Asistencia Social (Asilo de Caridad) se conocía la situación económica por la que atravesaba la misma en la que existe un déficit de 181.000 pesetas, déficit que culminó en la época en que fué señor mayor el señor Paternina a partir del movimiento de octubre, en que se llegó a vender los únicos títulos que poseía la Junta de la Deuda de la Ciudad y Puerto de Pasajes, 104.000 pesetas nómadas, por las que se dieron en efectivo 81.400 pesetas. Por lo tanto—dice el alcalde—en la época del señor Paternina se liquidó todo el haber que existía.

Habiendo sido facultado el señor Sasain para encontrar una fórmula que enjuague ese déficit, tiene el propósito de dirigirse para ello a la Banca Local y Cajas de Ahorro.

A este fin ha convocado para el martes, a las seis y media de la tarde, en su despacho a dichas representaciones.

##### El cronista de la ciudad

Visitó al alcalde el cronista de la ciudad, don Gabriel María Loffrite.

##### Invitaciones recibidas

El señor Sasain ha sido invitado a asistir hoy a un banquete en el Gran Premio Automovilista.

##### Supresión del servicio de recogidas de basuras a los comercios

Al terminar su conversación con los periodistas el alcalde les hizo presente que, a partir de hoy, primero de marzo, quedaba suprimido, con carácter definitivo, el servicio de recogidas de basuras a los comercios.

#### DIPUTACION

##### Dos concursos

En la Diputación, y bajo la presidencia del señor Altzaga, fueron abiertos los pliegos optando al concurso de suministro de brea y alquitrán. Se presentaron nueve pliegos, que han pasado a estudio de la Comisión de Obras.

#### Gobierno Civil

##### Acera del cierre de una fábrica

El gobernador civil, no recibió visita alguna; e informó a los reporteros de que le había extrañado un suelto aparcido en algunos diarios de la mañana sobre el cierre de una fábrica de paraguas, asunto que iba dirigido a él, por lo que hace saber que este conflicto no atañe al número de familias que indican en el mismo, sino claramente a diez o doce familias; también indica que no es ahora cuando se ha promovido puesto que existe una resolución del Jurado mixto, quien ha dado la razón al patrono en pro del cierre de la mencionada fábrica de paraguas de la calle de Maza.

Insiste en que el asunto en cuestión pertenece a la exclusiva resolución del Jurado mixto y la Delegación del Trabajo.

Y mientras tanto, abramos el paraguas, hasta que escampe.

#### POR ESOS MUNDOS

### «EL JEFE»

Clausewitz formuló la sentencia que el mismo.

"La guerra es la continuación de la política, con otros medios" y Landendorff pudo investir la proporción diciendo que "La política es la guerra hecha con otros medios", ya que en ambos casos lo que se propone es imponer su voluntad al adversario, recurriendo a todos los medios disponibles dentro del marco de las posibilidades de la política y de la guerra, respectivamente.

Así, pues, resulta interesante considerar los preceptos elaborados por el Alto Mando del Ejército francés como básicos para la selección de los jefes y oficiales, ya que gran parte de dichos preceptos pueden aplicarse a la selección de los "Jefes" políticos.

Primer.—El carácter tiene mayor importancia que la inteligencia. Una resolución firme y una ejecución tenaz de la misma son las garantías más seguras del éxito.

Segundo.—La realización de una idea simple, lógicamente perseguida, es la mejor manera de alcanzar el fin.

Tercero.—La variación constante de las condiciones de lucha no permiten formular reglas fijas o la repetición macilenta de maniobras anteriores.

Cuarto.—Los principios de la estrategia no pasa del simple buen sentido: hace falta una exacta comprensión de la situación que se modifica constantemente y va a suceder en consecuencia lo más simple y naturalmente posible con prudente firmeza.

La lucha política—como la guerra es un arte, en gran parte intuitiva y no una ciencia que se pueda aprender.

Quinto.—La concentración de grandes masas (elecciones) no puede ser de larga duración y por lo tanto tiene que limitarse a los casos imprescindibles de decisión: normalmente conviene dividir las masas en luchas parciales.

Sexto.—La victoria no puede dar todo su fruto si no agotándola, sacando de ella todos los posibles beneficios. Como la reacción no es inmediata, ya habrá tiempo de hacer concesiones para desarmar al enemigo impidiéndole una nueva concentración opuesta.

Séptimo.—La diferencia entre la guerra y la política es que en la guerra se busca una rápida y aplastante decisión mientras que en política hay que evaluar juzgar todo a una sola carta.

Octavo.—No existen reglas fijas para la lucha, tanto militar como política y solamente principios generales.

Noveno.—La disciplina es una necesidad absoluta: mas para que sea eficaz tiene que ser consentida y no solamente impuesta.

Décimo.—La finalidad de la política es la realización de un programa: todas las maniobras van dirigidas a este fin.

Creemos inútil seguir desarrollando el paralelo entre los "Jefes" políticos y militares: tanto en los unos que en los otros es natural que "El Jefe" sea el que mejor se adapte a los preceptos anteriores.

El mar, que era espejo, más o menos fiel, arrugó su superficie, encrespó sus dormidas aguas y comenzó la eterna sinfonía de las olas y del viento, silbó el huracán violentamente y Neptuno, diciendo agua yá!, abrió los grifos y aquí estamos de ducha continua, hasta que quiera cerrar la espita el dios de las aguas.

La despedida de Febrero ha sido apoteósica. Llueve sin cesar, más que unos momentos, para descansar y tomar mayores bríos, y la tempestad rugió, el relámpago brilló, iluminó las sombras de la noche y así estamos hora tras hora, escuchando al ronco trueno y sufriendo algunos rayos que afortunadamente no han causado que sepamos, daños ni desperfectos.

Un rayo, cayó, en el pararrayos de la emisora de Unión Radio, no ocurriendo nada de particular.

Si además de este cambio atmosférico, se añade el otro cambio del día 16, puesto que el lector figurarse qué satisfechos estaremos.

La tormenta cesará porque otros vienes nos llevará en sus alas, y ojalá que ocurría lo mismo con esta otra tormenta de tierra adentro, que tanto nos atormenta.

Junto a estos debutantes, figuran los nombres ya prestigiosos de Soledad Padilla, soprano, Andrés Iñazasoro, tenor y Víctor Aguirre, barítono.

ASORDEP.

#### COMPRE USTED Calzados MERINO LOS MEJORES

Narváez, 7 San Marcial, 28

YAMBO

#### EN EL ORFEO DONOSTIARRA

### El concierto del miércoles

000

Se ha fijado el día 4 de marzo, miércoles, como fecha definitiva del concierto que darán en el local social del Orfeón Donostiarra los alumnos de canto del maestro Aróstegui.

En el concierto de este año, y si gobiernos ya costumbre tradicional, además de elementos ya conocidos por actuaciones anteriores, presentará por vez primera dos nuevos cantantes: la mezzo-soprano Victoria A. de Beorlegui y el tenor Mariano González.

Junto a estos debutantes, figuran los nombres ya prestigiosos de Soledad Padilla, soprano, Andrés Iñazasoro, tenor y Víctor Aguirre, barítono.

PARTIDOS PARA EL LUNES

A las cuatro menos cuarto de la tarde

Primer a remonte:

Izaguirre P. y Azcoitia (rojos) contra Iraola y Irigoyen II (azules).

Segundo a remonte:

Arrechea y Alberdi (rojos) contra Olloz y Múgica II (azules).

FRONTON MODERNO

PROGRAMA PARA HOY

A las cuatro menos cuarto de la tarde

Primer a mano:

Ulaña y Aramburu contra Echave III y Mondragónés.

Segundo a remonte:

Mondragón y Arriabarrena contra Larrañaga y San Martín.

Tercero a remonte:

Unzu y Lesaca contra Escudero y Vergara.

PARTIDOS PARA EL LUNES

A las cuatro menos cuarto de la tarde

Primer a remonte:

Mina II y Amenabar I contra Larrañaga y Idiazabal.

Segundo a remonte:

Eguiguren y Machín contra Alberdi y Uranga.

BANDA MUNICIPAL

Programa de las obras que ejec